Теория задания 5. ОГЭ 2020. 
6. Правописание суффиксов различных частей речи (кроме -Н-/-НН-) 

Правописание суффиксов зависит от части речи слова.У существительных и прилагательных есть суффиксы , которые пишутся всегда одинаково. Например, тор, ник, тель, чик, щик, изн, еств, чив, лив и др.   Есть суффиксы, написание которых подчиняется правилам 
	- Правописание суффиксов существительных 
ЕК/ИК (ЕК пишется в существительных, если при изменении по падежам Е выпадает: горшочек- горшочка, ИК – если при изменении по падежам гласная сохраняется: ключик – ключика) 

Сочетание ИНК/ЕНК (ИНК пишется в существительных, образованных от сущ. на -ИНА: горошинка – горошина, ЕНК- в существительных, образованных от сущ., заканчивающихся на НА, -НЯ (башенка – башня) 

ЕЦ/ИЦ (ЕЦ пишется в сущ. мужского рода и в 

существительных среднего рода с ударением на гласную после суффикса: боец, пальтецО. ИЦ пишется в существительных ж.р. 

и в сущ. ср.р с ударением на гласную перед суффиксом: 

гусеница, платьице) 
	- Правописание суффиксов прилагательных ИВ/ЕВ:  ИВ пишется под ударением, без ударения – ЕВ (красИвый, форелевый) ЧИВ/ЛИВ всегда пишется одинаково с И. 

К/СК (если прилагательное образовано от сущ. с основой на К,Ц,Ч или имеет краткую форму, то пишем суффикс К, в остальных случаях пишем – СК) (немецкий – немец, флотский – флот) 

 

	- Правописание суффиксов глаголов: 

ОВА/ЕВА, ЫВА/ИВА: 

ОВА/ЕВА пишется в глаголах, форма 1 лица ед.ч. этого глагола заканчивается на -УЮ/ЮЮ,  

ЫВА/ИВА пишется, если в форме 1 лица ед.ч. ничего не меняется: ЫВА/ИВА сохраняется. 

Примеры: заведовать – заведую, отчитывать – отчитываю. 

 
	- Правописание суффиксов наречий: 
Суффикс А пишется, если в наречии приставка ИЗ/ДО/С 

(издавна) 

Суффикс О пишется, если в наречии приставки В/НА/ЗА 

(влево) 


- Правописание -Н- и -НН- в различных частях речи 
-Н/НН в прилагательных (от имени существительного) 

	НН пишется: • 
В суффиксах ЕНН/ОНН (искусственный, лекционный) 

В прилагательных, образованных от 

существительных с основой на Н (сон-сонный) 

 
	Н пишется: 

• 
В суффиксах ИН, АН, ЯН (лебединый, глиняный, кожаный) 

Исключения: стеклянный, оловянный, деревянный, ветреный, безветренный. 
 


	-Н/НН в причастиях и отглагольных прилагательных В причастиях и прилагательных, образованных от глаголов 

	НН пишется: 

Если есть приставка (кроме НЕ) (сделанный, но некрашеный пол) 

и/или есть зависимое слово (раненный в бою солдат) и/или образовано от глагола совершенного вида и/или заканчивается на -ОВАННЫЙ, ЁВАННЫЙ: 

балованный 
	Н пишется:    если нет приставки и/или нет зависимого слова и/или слово образовано от глагола несовершенного вида: крашеная лавка, копченая рыба. 

 

	Исключения: невиданный, неслыханный, нежданный, негаданный, нечаянный, отчаянный, долгожданный, недреманный, окаянный, желанный, жеманный, священный, медленный. Приданое невесты, названый брат, посаженый отец, смышленый ребенок, конченый человек, прощеное воскресенье, писаная красавица. 


	Н/НН в кратких прилагательных/причастиях 

• 
В кратких причастиях пишется всегда Н, а в кратких прилагательных столько Н, сколько в полном (задача решена, погода безветренна) 


7. Правописание падежных и родовых окончаний Написание окончаний существительных зависит от склонения (1,2,3) 

Написание окончаний прилагательных зависит от ударения/вопросительного слова/ а также от существительного, к которому относится прилагательное. 
